

Embajador Valdés: Políticas comerciales de Trump son “una revolución”

El embajador de Chile en EE.UU., Juan Gabriel Valdés, viajó desde Washington (donde reside) hasta Nueva York para exponer ante los empresarios reunidos en la primera jornada del Chile Day. Y su discurso fue muy comentado entre asistentes por cómo dibujó los efectos de la política comercial de Donald Trump.

Valdés partió despidiéndose. Planteó “es muy probable que sea la última vez que lo haga, considerando el cambio de gobierno que tendrá lugar en Chile el próximo marzo y mi decisión de residir en Valdivia a partir del próximo año”.

Y habló justo en “la edición más importante de todas, debido a las extraordinarias circunstancias internacionales que la rodean”. A su juicio, los acontecimientos de los últimos 100 días en la política interna y externa en EE.UU. “han sido tan rápidos y de tan amplio alcance que bien podrían considerarse una revolución. La actual administración en Washington está efectuando una profunda transformación del Estado federal, cambiando el equilibrio de poder entre instituciones y enfrentando —desde los medios y el mundo académico— la cultura liberal que ha prevalecido en este país desde la década de 1960”.

Cree que los alcances serán duraderos, no efímeros. “El impulso subyacente hacia la retracción y la priorización de los intereses nacionales en Estados Unidos, en mi opinión, perdurará por décadas”, mencionó. “Chile debe emprender una reflexión profunda sobre el nuevo escenario internacional modelado por el gobierno actual y los que vendrán en Estados Unidos”, indicó.



El discurso del diplomático chileno fue muy escuchado por altos ejecutivos y empresarios chilenos en Nueva York.